



## Die Energiekrise und ihre Auswirkungen

Die letzten zwei Jahre haben gezeigt, dass eine zuverlässige und sichere Belieferung mit Energie keineswegs eine Selbstverständlichkeit ist. Weltpolitische Faktoren haben zu Verwerfungen an den Energiemärkten geführt, welche sich auf die Börsenpreise und schließlich auch auf die Endkundenpreise ausgewirkt haben.

Zum Höhepunkt der Energiekrise hatten sich die durchschnittlichen Gaspreise am Großhandelsmarkt zum ursprünglichen Niveau verzehnfacht. Am Strommarkt wurden die sieben- bis achtfachen Preise im Durchschnitt aufgerufen. Die Spotpreise lagen noch viel weiter darüber.

Durch die langfristige, risikoärmere Beschaffungsstrategie ist es uns gelungen, die starken Schwankungen an den Börsen für unsere Kunden zu glätten. Somit sind und waren Preisanpassungen nur in vergleichsweise moderatem Rahmen notwendig. Konkret konnten wir allen unseren Vertragskunden ein neues Angebot unterbreiten. Das Angebot 7-TÄLER-Strom ab dem 01.01.2023 lag unterhalb der Preisbremse. Der überwiegende Teil unserer Gaskunden konnte

sich im letzten Krisenjahr und im aktuellen Jahr über stabile Preise freuen, welche weit unter Marktniveau lagen und immer noch liegen.

Aktuell zeigt das Großmarktniveau für Strom und Gas immer noch etwa dreimal so hohe Preise wie vor der Energiekrise an und eine Beruhigung des Marktes ist noch nicht zu spüren. Die Preisschwankungen erstrecken sich noch immer über große Bandbreiten. Eine Absenkung der Preise auf das Vorkrisenniveau ist aktuell auf dem Großmarkt auch für die Folgejahre nicht in Sicht.

Trotz dieser gestiegenen Beschaffungskosten und steigender Umlagen ist es uns wieder gelungen, auch ab dem neuen Jahr zuverlässig für alle Kunden Verträge mit moderaten Preisen anzubieten. Diesbezüglich haben alle Gaskunden in den letzten Tagen Post erhalten.

Sollten Sie Fragen haben, stehen Ihnen unsere Kundenberater am Telefon oder im Kundenbüro wie gewohnt zu den unten genannten Öffnungszeiten zur Verfügung.



Abbildungen: Zum Höhepunkt waren die Börsenpreise in der Langfristbeschaffung gegenüber dem Ausgangsniveau verzehnfacht.

### Havariendienst – Telefon:

Strom: 037360 660055  
Gas: 037360 660066  
Wärme: 037360 660077  
Abwasser: 037360 660022



### Öffnungszeiten:

Mo bis Fr 09.00 – 12.00 Uhr  
Di und Do 13.00 – 18.00 Uhr

### Abrechnungsangelegenheiten:

Tel. 037360 660033

### Technische Angelegenheiten:

Tel. 037360 660044